

## SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 10 DE SEPTIEMBRE DE 2025

En la parroquia Luz de América, Cantón Santo Domingo, Provincia de Santo Domingo Tsáchilas, siendo las 08h30 del miércoles 10 de septiembre de 2025, con la asistencia de: Sra. Sandra Liliana Andrade Roldán (Vicepresidenta), Sr. Eddy Leonardo Vélez Román (Vocal), Lic. Lida Teresa Valle Acaro (Vocal), Srta. Samantha Nicole Intriago Castro (Vocal) se da inicio a la presente Sesión Ordinaria de la Junta Parroquial, convocada para esta fecha.

Abg. Cristian Hernández **Presidente.**- Buenos días compañeros miembros del legislativo, bienvenidos a esta sesión ordinaria convocada para el día de hoy, señorita Secretaria preceda a constatar el quórum.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Buenos días, señor Presidente y señores Vocales, por disposición del señor Presidente, voy a constatar el quórum reglamentario para dar inicio a la Sesión Ordinaria, convocada para el día de hoy 10 de septiembre de 2025;

Sra. Sandra Andrade. - Presente,
Sr. Eddy Vélez. - Presente,
Lcda. Lida Valle. - Presente,
Srta. Samantha Intriago. - Presente,
Abg. Cristian Hernández. - Presente,

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. - Estando los cinco miembros que conforman la Junta Parroquial hay el quórum reglamentario para dar inicio a la presente sesión ordinaria de la Junta Parroquial, convocada para el día de hoy miércoles 10 de septiembre de 2025, a las 08h30; señor Presidente.

Abg. Cristian Hernández **Presidente.** - Habiendo constatado el quórum correspondiente, queda instalada está presente sesión ordinaria, señorita Secretaria, sírvase a dar lectura el orden del día de la convocatoria;

## ORDEN DEL DÍA:

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - CONVOCATORIA GADPRLA N.º 016- SO- CIHS-2025. Me permito convocar a usted a la SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

- Conocimiento y Aprobación del Acta No. 016 SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 27 de agosto de 2025.
  - Informe señor presidente y vocales

## **DESARROLLO:**



Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Compañeros miembros del legislativo está a consideración el orden del día, compañera Samantha Intriago tiene la palabra.

Srta. Samantha Intriago Vocal. - Buenos días, Señor Presidente, compañeros vocales, mociono que se apruebe los 2 puntos del orden del día a tratarse en la convocatoria.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** – Compañeros miembros del Legislativo hay una moción planteada por la compañera Samantha Intriago, ¿tiene apoyo la moción?, compañero Eddy Vélez tiene la palabra.

Sr. Eddy Velez Vocal. - Buenos días señor presidente, compañeros vocales y señorita secretaria, apoyo la moción planteada por la compañera Samantha Intriago.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Hay una moción presentada por compañera Samantha Intriago y apoyada por el compañero Eddy Vélez. Señorita secretaria, someta a votación ordinaria.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Por disposición del señor Presidente, vamos a tomar votación ordinaria, alzar su mano derecha los que estén de acuerdo; con 5 votos a favor. El Pleno del GAD Parroquial Rural Luz de América, RESUELVE: GADPRLA-SO- CIHS-044-2025 POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA TAL COMO ESTA PLANTEADA EN LA CONVOCATORIA.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Señorita Secretaria, proceda a dar lectura del primer punto del orden del día.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - PRIMERO. - Conocimiento y Aprobación del Acta No. 016-SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 27 de agosto de 2025.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.-** compañeros miembros del legislativo está a consideración el primer punto del orden de día, compañera Lida Valle tiene la palabra.

Lic. Lida Valle **Vocal**. - Bueno Compañeros, una vez que se ha leído y revisado el Acta No. 016- SO-CIHS-2025 de la sesión Ordinaria celebrada el 27 de agosto de 2025, considero que no hay ninguna inconsistencia por lo que mociono que se apruebe.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Hay una moción planteada por la compañera Lida Valle, ¿tiene apoyo la moción?, compañera Sandra Andrade tiene la palabra.

Sra. Sandra Andrade Vicepresidente. - Gracias Presidente, apoyo la moción planteada por la compañera Lida Valle.



Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Compañeros hay una moción planteada por la compañera Lida Valle con el apoyo la compañera Sandra Andrade, señorita Secretaria someta a votación nominal.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Por disposición del señor Presidente, vamos a tomar votación nominal.

Sra. Sandra Andrade. - A favor,
Sr. Eddy Vélez. - A favor,
Lcda. Lida Valle. - A favor,
Srta. Samantha Intriago. - A favor,
Ab. Cristian Hernández. - A favor,

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Con 5 votos a favor, por unanimidad el Pleno del GAD Parroquial Rural Luz de América y aprueba el orden del día, RESUELVE: GADPRLA-SO-CIHS-045-2025- POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ACTA No. 016- SO-CIHS-2025. SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 27 DE AGOSTO DE 2025.

Ab. Cristian Hernández Presidente. - Señorita Secretaria, proceda a dar lectura del siguiente punto en el orden del día.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - SEGUNDO. - Informe señor presidente y vocales

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** – Compañeros voy a proceder a dar lectura de las actividades de estos días de labores.

Miércoles, 27 de agosto Coordiné con la Ab. Johanna Núñez Prefecta de la provincia Tsáchila y con el Ingeniero Dennis quien es el encargado de despachar material pétreo para que nos ayude cascajo y así poder cargar en la volqueta de nuestra institución, logrando ayudar con dos viajes de cascajo al Recinto San Francisco, material que será regado en la vía principal con la gallineta que tenemos en nuestra institución, cabe recordar que esta coordinación se la realizó en territorio con el ingeniero Kleber Mejia, quien es presidente del recinto antes mencionado. Mediante CONVOCATORIA GADPRLA N.º 015- SO- CIHS-2025, mantuvimos una SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

- Conocimiento y Aprobación del Acta No. 015- SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 13 de agosto de 2025.
- 2. Informe señor presidente

Se coordinó con la compañera Lida Valle y el ingeniero Nelson Barragán técnico del GAD municipal para verificar el estado de adoquines que se fabricaron en la administración anterior, logrando tener en stock, aproximadamente 160 adoquines.

Jueves, 28 de agosto Coordiné con la Ab. Johanna Núñez Prefecta de la provincia Tsáchila y con el Ingeniero Dennis quien es el encargado de despachar material pétreo para que nos ayude



cascajo y así poder cargar en la volqueta de nuestra institución, logrando ayudar con dos viajes de cascajo al Recinto Santa Marianita, material que será regado en la vía principal con la gallineta que tenemos en nuestra institución, cabe recordar que esta coordinación se la realizó en territorio con el Señor Cristian Valverde, quien es presidente del recinto antes mencionado. Coordiné con la compañera Lida Valle para la entrega de oficio al GAD Municipal para solicitar talleres de gastronomía, Bailoterapia y uñas acrílicas para las personas que deseen emprender en nuestra parroquia.

Asistí al evento denominado concurso de los rincones lúdicos que está organizado por el centro de desarrollo infantil "Niños Felices" con la coordinación de la Licenciada Zoila Coque quien está al frente y es la coordinadora de esta CDI, las educadoras y los padres de la familia del centro Desarrollo Infantil.

Viernes, 29 de agosto En este día continuamos con la coordinación con el Señor Cristian Valverde, para regar un material pétreo (cascajo y lastre) con la gallineta y volqueta de nuestra institución, cabe indicar compañeros miembros del legislativo que este material lo tenían en stock en el sector antes mencionado, por tal motivo se coordinó esta ayuda logrando beneficiar a los agricultores del sector que sacan sus productos a vender a viarias partes de la provincia. Coordiné con la compañera Lida Valle para realizar una inspección a la vivienda del señor Florencio Delgado, ubicado en el barrio Bryan, en la calle Eloy Alfaro, debido a que por un fuerte viento se dañó el zinc que tenía la vivienda, teniendo en cuenta compañeros miembros del legislativo que esta vivienda ya tiene muchos años en que fue construida.

En esta tarde también mantuvimos una reunión con los dirigentes y presidentes de barrios, recintos y comunidades para hacer la entrega de uniformes deportivos a los equipos sub-15 que van a participar en este mundialito parroquial en este año 2025, cumpliendo así con una meta mas de nuestro PDOT, cabe recordar compañeros que también realizamos la gestión para entregar camisetas a 6 equipos de mujeres, las cuales también será parte de este evento deportivo.

Lunes, 01 de septiembre En coordinación con la compañera Sandra Andrade se realizó el mantenimiento preventivo a la gallineta que tenemos en nuestra institución, cabe indicar que es un mantenimiento que se lo realiza constantemente después de tener sus horas laborando. Se coordinó con el ingeniero Johnny Merino para la elaboración del flyer para invitar a la ciudadanía a un taller de primeros auxilios, cabe indicar que esta coordinación para desarrollar el taller se realiza con la Ing. Lisseth Iñiguez y la defensa civil del Ecuador.

De igual manera se coordinó con el ingeniero Johnny Merino para la elaboración del flyer para invitar a las mujeres emprendedoras "Libres de Violencia" a participar en un taller de elaboración de mentol artesanal.

En coordinación con la compañera Sandra Andrade se designó al chofer de la volqueta para que lleve a dar un mantenimiento preventivo y correctivo al camión de nuestra institución debido a que necesitamos matricularlo y tiene que estar en óptimas condiciones.

Martes, 02 de septiembre Mantuve una reunión de trabajo con la directiva de la escuela 13 de Abril para tener conocimiento del campeonato que se encuentran ejecutando y de la misma



manera me hicieron conocer la necesidad de que se les facilite el coliseo de la parroquia para desarrollar el evento de la elección de la Niña 13 de abril, a ejecutarse en el próximo 18 de octubre del presente año.

Se coordino con el compañero Eddy Vélez, la Lcda. María Villamar quien es facilitadora del MIES con el proyecto CNH y con la señora Sara Simba quien es la presidenta de padres de familia del proyecto antes mencionado, cabe indicar que se adecentó con limpieza y pintura el espacio donde funciona este proyecto para dar un realce a esta área comunal.

Mantuve una reunión de trabajo con la directiva de padres de familia del proyecto de discapacidades el cual mantenemos en convenio con el MIES, para seguir coordinando acciones que beneficien a las 30 personas que se encuentran en el proyecto antes mencionado, cabe indicar compañeros miembros del legislativo que se va a organizar en días posteriores un bingo y una rifa para poder obtener una camiseta que identifiqué a los usuarios del proyecto.

Miércoles, 03 de septiembre En este día coordine con la señora Nely Manobanda quien es la presidenta del recinto 19 de noviembre para el traslado de dos viajes de material pétreo lastre en la volqueta de nuestra institución, que serán regados mediante minga en su comunidad. Coordiné con la compañera Lida Valle para realizar una inspección conjuntamente con el Patronato Municipal y así lograr visitar a varios beneficiarios que necesitan ayudas técnicas y humanitarias en los sectores del Cóngoma Medio, Ramal 3 y de la cabecera Parroquial Luz de América

También coordiné con el ingeniero Johnny Merino para la elaboración del flyer para dar aviso a la ciudadanía de nuestra parroquia de que CNEL en territorio brindara sus servicios en nutra comunidad.

En este día coordiné para que se dé el respectivo mantenimiento y cambio de luminarias en la cancha sintética que se encuentra ubicada junto al rio Cupipe, en los barrios Crucita y 29 de junio, logrando así adecentar esta área comunal que beneficiara a niños, niñas, adolescentes, y personas adultas.

Continué con la coordinación del ramal uno con la maquinaria del gobierno provincial, para darle mantenimiento a la vía principal de este importante sector en el cual facilitara la transportación de los productos que salen de la zona a diferentes partes del país.

Jueves, 04 de septiembre

En este día coordinamos con los técnicos del proyecto de personas con discapacidades para realizar una minga de limpieza al Apoyo a la minga de limpieza convocada por los representantes de los usuarios del proyecto con Discapacidad en la cancha sintética y el parque lineal del malecón junto al rio Cupipe.

Mantuve una reunión de trabajo con los presidentes y dirigentes de los equipos que participan en el mundialito parroquial, para darle seguimiento e infirmar de cómo se va desarrollando este campeonato que benefician más de 100 jóvenes en nuestra parroquia.

Viernes, 05 de septiembre Coordiné con nuestra compañera Lida Valle quien preside la comisión del eje social y los compañeros técnicos de los diferentes proyectos sociales para que se pueda desarrollar el evento que se realiza cada 15 días con el club del adulto mayor "Eterna



Juventud" donde pudimos realizar actividades recreativas como: actividades recreativas, bingo, logrando así llegar a más de 60 adultos mayores.

De igual manera compañeros miembros del legislativo coordine para que en este día llegue a nuestra parroquia CNEL en territorio para brindar una mejor atención a la ciudadanía y de servicios tales como: Solicitud de servicios nuevos, Reclamos, Aplicación de subsidios, Solicitud de extensión de redes y alumbrado público, Consultas, etc.

Coordiné con la Ab. Johanna Núñez Prefecta de la provincia Tsáchila y el Ingeniero Daniel Moreira para que continúe la programación del mantenimiento vial en el Ramal 2 y así lograr obtener una vía en perfectas condiciones para que el producto de la zona pueda salir en óptimas condiciones, cabe recordar que esta coordinación también se la realizo con el compañero Eddy Vélez quien es nuestro compañero vocal de este GAD parroquial y habitante del sector antes mencionado.

Lunes, 08 de septiembre En este día Coordiné con la Ab. Johanna Núñez Prefecta de la provincia Tsáchila y el Ingeniero Daniel Moreira director de obras públicas para que continúe la programación y se del mantenimiento vial al Ramal San Jorge y así lograr obtener una vía en perfectas condiciones para que el producto de la zona pueda salir en óptimas condiciones, cabe recordar que esta coordinación se la realizo con el señor Juan Sánchez quien es el presidente del ramal antes mencionado.

Se asistió a una reunió en el GAD Municipal a tratar asuntos sobre la Competencia que necesitamos para la compra de Materiales de construcción que serán destinadas para la elaboración de calles de la Parroquia.

Se realizó la invitación al Señor alcalde Wilson Erazo a la inauguración del Mundialito Parroquial denominado "COPA WILSON ERAZO"

En este día también mantuve una reunión de trabajo con el ingeniero Richard Cedeño técnico del GAD municipal y quien también esta al frente de los trabajos que se realizan con asfalto, cabe indicar que tenemos fresado en stock en el área comunal del barrio San Luis y este es el material que pidió el alcalde de nuestro cantón para apoyarnos a ejecutar estas obras muy importantes que benefician a nuestra parroquia.

Martes, 09 de septiembre Coordiné con el ingeniero Johnny Merino para la elaboración del flyer invitando a los integrantes del proyecto Niños, Niñas y Adolescentes "Unidos por la Igualdad", para que puedan participar de varias actividades deportivas en nuestra parroquia. Coordiné con el ingeniero Edwin Proaño quien pasa en despacho de Alcaldía para darle seguimiento al pedido que hicimos al señor alcalde del cantón para que nos den la lista de materiales que tenemos que adquirir para trabajar en cogestión con la comunidad de la cabecera parroquial en la construcción de bordillos, cabe indicar que también estamos solicitando las competencias concurrentes para poder realizar esta entrega de materiales.

Abg. Cristian Hernández **Presidente.-** Compañeros, en virtud de lo expuesto, es lo que puedo informar que durante estos días en donde he desarrollado diversas labores y gestiones orientadas al cumplimiento de nuestras responsabilidades institucionales. Por lo tanto, compañeros miembros del legislativo, habiendo concluido mi intervención, señorita secretaria, puede continuar con el siguiente compañero para que presente su respectivo informe.



Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Sra. Sandra Andrade su informe por favor.

Sra. Sandra Andrade Vicepresidenta. – Compañeros voy a proceder a dar mi informe respectivo del mes de AGOSTO.

29 de julio de 2025 Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD en el mantenimiento vial en el recinto el Cisne Se realizó una Inspección 0en el cementerio general para la elaboración de bóvedas

30 de julio de 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 30 DE JULIO DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

 Conocimiento y Aprobación del Acta No. 013- SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 09 de julio de 2025.

Conocimiento de la ejecución presupuestaria 2025 primer semestre.

Informe señor presidente

Atención a la comunidad en temas relacionados a trabajos de vialidad.

31 de julio de 2025 Gestión y planificación para prestación de maquinaria para la en los diferentes sectores de la parroquia.

Se realizó una inspección en el cementerio general para la construcción de bóvedas

01 de agosto de 2025 Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD de limpieza de vegetación en la Universidad Pública de Santo Domingo Km 28.

04 de agosto de 2025 Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD de limpieza de vegetación en la Universidad Pública de Santo Domingo Km 28.

Gestión y panificación para prestación de maquinaria para la en los diferentes sectores de la parroquia.

05 de agosto de 2025 Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD del Mantenimiento vial en el recinto el Cisne.

Seguimiento de trabajos viales en diferentes sectores de la parroquia.

06 de agosto de 2025 Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD del Mantenimiento vial en el recinto el Cisne Ramal Vargas.

08 de agosto de 2025 Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD para realizar trabajos limpieza en diferentes zonas para el mejoramiento vial.

12 de agosto de 2025 Gestión y panificación para prestación de maquinaria para la en los diferentes sectores de la parroquia.



Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD para realizar trabajos de mantenimiento vial en el recinto el Cisne Ramal Vargas.

13 de agosto de 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 13 de Agosto de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

- 1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 014-SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 30 de julio del 2025
- Informe señor presidente y vocales

Atención a la comunidad en temas relacionados a trabajos de vialidad Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD para realizar trabajos limpieza en diferentes zonas para el mejoramiento vial.

14 de agosto de 2025 Asamblea territorial, con la presencia de líderes, lideresas, organizaciones sociales y de base para la construcción de las: Prioridades de inversión del presupuesto participativo 2025 por parte del GAD Municipal Santo Domingo.

15 de agosto de 2025 Coordinación y organización con la maquinaria institucional del GAD del Mantenimiento vial en el recinto el Cisne Ramal Vargas.

18 de agosto de 2025 Gestión y panificación para prestación de maquinaria para la en los diferentes sectores de la parroquia; como el Mantenimiento vial en el recinto el Cisne Ramal Sánchez.

Atención a la comunidad en temas relacionados a trabajos de vialidad.

19 de agosto de 2025 Como VICEPRESIDENTA – COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS Y VIABILIDAD, se realiza la determinación de necesidad sobre SERVICIO DE MANTENIMIENTO Y REPARACIÓN PARA LA VOLQUETA Y CAMIÓN INSTITUCIONAL"; en coordinación con la Técnica de Compras Públicas.

20 de agosto de 2025 Se realizo inspecciones en el cementerio general para la construcción de bóvedas.

Coordinación de trabajos de vialidad del Mantenimiento vial en el recinto el Cisne Ramal Sánchez en conjunto con los operadores de la Maquinaria.

22 de agosto de 2025 Coordinación y planificación con la maquinaria institucional del GAD del Aprovechamiento de material para mantenimiento Recinto el Cisne, Ramal Cruz.

25 de agosto de 2025 Gestión y panificación para prestación de maquinaria para la en los diferentes sectores de la parroquia.

Como VICEPRESIDENTA - COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS Y VIABILIDAD, se realiza la determinación de necesidad sobre el MANTENIMIENTO CANCHA SINTÉTICA,



conforme los proyectos planificados en el POA 2025; en coordinación con la Técnica de Compras Públicas.

26 de agosto de 2025 Seguimiento de trabajos viales en diferentes sectores de la parroquia.

27 de agosto de 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 27 de Agosto de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

- 1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 015-SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 30 de julio del 2025
  - Informe señor presidente

28 de agosto de 2025 Coordinación y planificación con la maquinaria institucional del GAD como es la Limpieza de Calles Barrio Crucita y Recinto Santa Marianita Sra. Sandra Andrade Vicepresidenta. - es todo por cuanto informar respecto a mis actividades realizadas.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Sr. Eddy Vélez su informe:

Sr. Eddy Vélez Vocal. – Compañeros voy a proceder a dar mi informe respectivo del mes de AGOSTO.

30 de julio del 2025 Se asiste a la reunión ordinaria convocada por el presidente Cristian Hernández para tratar el siguiente orden del día:

Conocimiento y aprobación del acta Numero 013-SO-CIHS-2025 sesión ordinaria celebrada el 09 de julio del 2025.

 Conocimiento de la ejecución presupuestaria 2025 en primer semestre, informe de las activades realizadas por el señor presidente.

01 de agosto del 2025 Finalizó el proyecto de vinculación con la comunidad Luz de América huertos orgánicos que promueva la agricultura sostenible, la alimentación saludable en diferentes espacios de la parroquia. Subcentro de salud, CNH, CDI y unidad ejecutiva Luz de América, proyecto articulado con el Instituto Tsáchilas.

04 de agosto del 2025 Se asiste a la reunión con todos los representantes de barrios, instituciones para socializar el nuevo proyecto de construcción de bordillos en el centro poblado Luz De América.

Se realizo la inspección del mantenimiento de los tres parques del centro poblado, recogida de basura: Parque Bryan, Parque Central y Parque Lineal Crucita.

05 de agosto del 2025 Se realizó el traslado de personal técnico de cedulación del registro civil Santo Domingo a luz de América en coordinación con la Tenencia Política representante Ing. Juan Crespo, de ida y vuelta.



Se realizó la inspección del manteniendo de cunetas y puesta de material cascajo vía 30 de Noviembre para el buen adecentamiento de la vía para que los moradores saquen su producción en buen estado, trabajo realizado por la prefectura.

06 de agosto del 2025 Se inicio el mantenimiento de los juegos recreativo en el parque Bryan, lavadas de infraestructuras para darle una mejor visión a las personas que van a recrease a dicho parque.

10 de agosto del 2025 Acto conmemorativo al celebrar 64 años de fundación de la parroquia Luz de América donde se manifestó el desarrollo de nuestra parroquia con personas honrables que fueron parte del desarrollo de la parroquia con la presencia de autoridades locales y provinciales.

12 de agosto del 2025 Se realizó la inspección del mantenimiento de parque del centro poblado para un mejor adecentamiento del sector, recolección de basura.

13 de agosto del 2025 Se asiste a la reunión ordinaria convocada con el señor presidente de la parroquia Abogado Cristian Hernández para la aprobación del orden del día:

 Conocimiento y aprobación del Acta No. 014- SO-CIHS-2025 de sesión ordinaria celebrada el 30 de julio del 2025.

2. Informe señor presidente y vocales

Se mantuvo una reunión con el legislativo, el ejecutivo y el personal administrativo del GAD parroquial para socializar proyectos para ejecución y cristalización del periodo 2025 en el salón de actos del GAD parroquial.

Se asiste a la asamblea territorial convocada con el GAD Municipal y articulada con el GAD Parroquial para priorizar obras del presupuesto participativo 2025 con la presencia de lideres y lideresas estuvieron presente personal técnico del GAD municipal y GAD parroquial.

14 de agosto del 2025 Se realizó la inspección de aplicación del herbicida para el control de maleza en el Cementerio Luz De América para dar una buena imagen en el sector.

15 de agosto del 2025 Asistí a la asamblea territorial convocada por el GAD Parroquial Luz de América para la aprobación del presupuesto del 2026 donde se realizó la elección del asambleísta territorial para el periodo del 2025 al 2026 autorizado del ejecutivo y legislativo a la vez se tomó el juramento de los nuevos asambleístas.

18 de agosto del 2025 Se asiste a la inspección del mantenimiento del parque Bryan, parque Central y Parque Lineal Barrio Crucita lugar de adecentamiento recogida de basura.

19 de agosto del 2025 Se realizó la inspección del almacenamiento de juegos recreativos parque lineal Barrio Bryan lavada de infraestructura.



20 de agosto 2025 Se asiste al día de campo con el personal técnica de MAG y técnico de Ecuaquimica para establecer parcela de cacao para la aplicación de fertilizante químico y orgánico.

Se hizo la inspección de la aplicación de químicos para el control de maleza en espacio verde en el parque lineal barrio Bryan.

21 de agosto del 2025 Se realizo el mantenimiento del césped y control de maleza hoja ancha en el barrio Crucita.

25 de agosto del 2025 Se realizó el mantenimiento de los parques del centro poblado recogida de basura con el objetivo de tener un ambiente sano de la población.

26 de abril de 2025 Se realizó un proyecto de plantas de Pomarrosa para la protección de la vegetación del barrio Bryan.

Mantenimiento y coordinación de entrega de las 2 concreteras, con la finalidad de conservar en buen estado el bien para alquiler a los usuarios.

27 de agosto del 2025 Se asiste a la sesión ordinaria del GAD parroquial de luz de América convocada por el presidente abogado Cristhian Hernández con el siguiente orden del día:

- Aprobación del acta No. 015- SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 13 de agosto de 2025
- 2. Informe señor presidente

Se realizo el control de maleza en áreas públicas con el objetivo de mantener adecentada el área para que sea más amigable con el medio ambiente y la sociedad.

28 de agosto del 2025 Se asiste al día de campo del Ramal 1 donde se realizó la aplicación de fertilizante edáfico en el cultivo de cacao como parcela demostrativa coordinada con MAG y Ecuaquimica y agricultores del sector.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Lic. Lida Valle su informe:

Lic. Lida Valle Vocal. – Compañeros voy a proceder a dar mi informe respectivo del mes de AGOSTO.

Martes 29 de julio 2025 Trabajo en oficina para coordinar y planificar los trabajos a realizarse en las próximas semanas en cuanto a los eventos de carácter social y/o capacitaciones que se van a realizar.

Coordinación y para la elaboración de una canasta solidaria para entregar a la adulta mayor Isabel Gómez que se encuentra en situación de vulnerabilidad por muchos años atrás.

Miércoles 30 de julio 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 30 DE JULIO DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:



- 1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 013- SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 09 de julio de 2025.
  - Conocimiento de la ejecución presupuestaria 2025 primer semestre.

3. Informe señor presidente

Entrega de oficios al Gad Provincial, Cruz roja, secretaria de gestión de riesgos y Gad Municipal para la aprobación del plan de emergencia del Gad Parroquial.

Jueves 31 de julio de 2025 Por delegación del señor presidente se participa de un programa de reconocimiento a los padres de familia del proyecto de personas con discapacidad organizado por el MIES Santo Domingo; para dicho evento se gestiona una buseta para poder trasladar a 10 padres de familia de los jóvenes con discapacidad.

Viernes 01 de agosto de 2025 Conversatorio de experiencias sobre la elaboración del plan de respuesta de emergencias de la parroquia Luz de América y aprobación de este. Este evento se realiza con la presencia de los miembros y delegados de las instituciones del COE parroquial Luz de América.

Culminación del proyecto de vinculación con la comunidad: Huertos orgánicos, una iniciativa que promueve la agricultura sostenible con la participación comunitaria. Proyecto realizado en conjunto con el Instituto Tsáchila e Instituciones de la Parroquia y la comunidad.

Lunes 04 de agosto de 2025 Elaboración de las observaciones realizadas al Plan de Emergencias para posteriormente ser entregado de manera digital e impreso a las diferentes instituciones que conforman el COE Parroquial.

Planificación del cronograma para realizar las actividades del proyecto del adulto mayor "Eterna Juventud", a realizarse el viernes 8 de agosto.

Martes 05 de agosto de 2025 Se gestiona los servicios legales gratuitos para la ciudadanía de Luz De América, servicios coordinados por la Defensoría del Pueblo, CONAGOPARE Provincial y el GAD Parroquial Luz De América.

Jueves 07 de agosto de 2025 Reunión con moradores del Barrio 29 de Junio de la calle 13 de Abril para socializar la entrega de material por parte del GAD Parroquial para la elaboración de bordillos de la mencionada calle.

Viernes 08 de agosto de 2025 Coordinación, planificación y desarrollo de actividades con el Proyecto de adultos mayores Eterna Juventud en el Coliseo de la Parroquia juntamente con los técnicos del área social del GAD parroquial.

**Domingo 10 de agosto de 2025** Se participa de la sesión solemne realizada por los 64 Años de Fundación de la Parroquia Luz De América. La misma que se contó con la participación de los presidentes de Barrios, Recintos y comunidades.

Martes 12 de agosto de 2025 Por invitación del GAD Provincial se asiste a la Asamblea Provincial ciudadana que elije sus representantes de entre los asambleístas ciudadanos de las parroquias rurales.

Miércoles 13 de agosto de 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 13 de Agosto de 2025,



a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día: staconol so vend ormal la sa sognificata su somdat al sono con la finalidad de tratar el siguiente orden

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 014-SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 30 de julio del 2025

2. Informe señor presidente y vocales

Asamblea territorial, con la presencia de lideres, lideresas, organizaciones sociales y de base para la construcción de las: Prioridades de inversión del presupuesto participativo 2025 por parte del GAD Municipal Santo Domingo.

Jueves 14 de agosto de 2025 Taller de danza "Suelta y Baila" dirigido a estudiantes de la Unidad Educativa Luz De América. Actividad realizada por parte de CONAGOPARE Provincial, SONA, Cruz Roja y GAD Parroquial.

Viernes 15 de agosto de 2025 Asamblea ciudadana territorial de priorización del presupuesto participativo 2026 de los proyectos a ejecutarse en la Parroquia Luz De América por parte del GAD Parroquial.

Atención a la ciudadanía para dar a conocer los proyectos sociales que se ofrecen en el GAD

Parroquial para que hagan conocer en sus recintos y comunidades.

Participación de las festividades de la iglesia católica en la comuna de San Vicente del Nila.

**Domingo 17 de agosto de 2025** Se apoya con un presente para el Bingo organizado por los padres de familia del Centro de Cuidado Infantil "Niños Felices" para recolectar fondos para embellecer el lugar donde se atienden a los niños de este centro.

Lunes 18 de agosto del 2025 En coordinación con el GAD Provincial, el GAD Parroquial El Esfuerzo se llevó a cabo una hermosa convivencia con los adultos mayores de ambas parroquias.

Martes 19 de agosto del 2025 Visita domiciliaria con los técnicos del patronato municipal para verificar la necesidad y la recolección de datos para la entrega de ayudas técnicas y humanitarias a 6 personas con discapacidad en los sectores de: 3 personas en La Susanita, 3 personas en San Andrés km 16.

Acompañamiento al proyecto Mujer Emprendedora Libre de Violencia para llevar a cabo el taller de elaboración de forros de licuadora en cambrela.

Miércoles 20 de agosto del 2025 Taller de Sesión de Pintura "ARTE TERAPIA" dirigido a estudiantes de la Unidad Educativa Luz De América. Actividad realizada por parte de CONAGOPARE Provincial, SONA, Cruz Roja y GAD Parroquial.

Viernes 22 de agosto del 2025 Actividad de Venta de ensaladas de frutas juntamente con el grupo corazones solidarios para recolección de fondos para realizar actividades con el adulto mayor.

Coordinación, planificación y desarrollo de actividades con el Proyecto de adultos mayores Eterna Juventud en el Coliseo de la Parroquia. Juntamente con los técnicos del área social del GAD parroquial.

Martes 26 de agosto del 2025 Planificación juntamente con el teniente político para realizar la Expo feria 2025 en las fiestas de la parroquia.



Inspección con los técnicos del municipio para la contabilización de los adoquines que se encuentra donde funcionaba la fábrica de adoquines en el Barrio Nuevos Horizontes de la Parroquia Luz De América.

Reunión con los presidentes de La Susanita, Congoma, San Vicente del Nila y de San Andrés,

para coordinar el festival del adulto mayor a celebrarse en las fiestas de la parroquia

Miércoles 27 de agosto del 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 27 de agosto de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 015-SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 30 de julio del 2025

2. Informe señor presidente

Jueves 28 de Agosto del 2025 Entrega de documentación en el MIES Santo Domingo. Conversatorio con la Lic. Carol Bone y el Lic. Luis Moreta con la finalidad de buscar una nueva unidad de atención al adulto mayor.

Entrega de oficio en el GAD Municipal para solicitar talleres de gastronomía, bailo terapia y uñas acrílicas para las personas que deseen emprender en nuestra parroquia. Se realizo la consulta sobre el estado del trámite de la aprobación del plano del recinto la Primavera y el Congoma Medio.

Se asiste al evento del concurso de los rincones lúdicos organizado por el centro de desarrollo infantil "Niños Felices" con la participación de coordinadora, las educadoras y los padres de la familia del centro Desarrollo Infantil.

Abg. Karen Alvarez Secretaria. - Srta. Samantha Intriago su informe:

Srta. Samantha Intriago. – Compañeros voy a proceder a dar mi informe respectivo del mes de AGOSTO.

30 de julio de 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevó a cabo el MIERCOLES 30 DE JULIO DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

- Conocimiento y Aprobación del Acta No. 013- SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 09 de julio de 2025.
- 2. Conocimiento de la ejecución presupuestaria 2025 primer semestre.
- 3. Informe señor presidente 1 (IAD y 1908) sur 1 Alore labateres 1914 900 par los

01 de agosto de 2025 Conversatorio de Experiencias sobre la Elaboración y Aprobación del Plan de Respuesta a Emergencias de la Parroquia Luz de América, un espacio que permitió compartir los aprendizajes, retos y logros alcanzados en este importante proceso con diferentes Instituciones.

Evento de culminación del Proyecto de Vinculación con la Comunidad: Huertos Orgánicos, una iniciativa que promueve la agricultura sostenible, la alimentación saludable y la participación comunitaria de los estudiantes del Instituto Tsáchila en donde se participó en la entrega de plantas y semillas para las instituciones participantes del proyecto en mención.



Por medio de Delegación del presidente asistí a la inauguración de los juegos de la escuela 13 de abril que se llevó a cabo en el Coliseo Parroquial 10 de agosto.

04 de agosto de 2025 Reunión de trabajo con el presidente para la coordinación sobre el Mundialito Parroquial que se va a llevar a cabo con los niños de la parroquia con la finalidad de incentivar el deporte.

Se socializo con los presidentes de barrios para la sobre los materiales de construcción para

Se mantuvo un conversatorio con los presidentes de barrios para darles a conocer sobre el campeonato parroquial denominado COPA "WILSON ERAZO" para que ellos nos den a conocer si desean participar en esta actividad.

07 de agosto de 2025 En coordinación con la presidenta del barrio 29 de junio se llevó a cabo una reunión con los moradores para tratar temas sobre los bordillos y los materiales que serán entregados para la construcción de los mismos.

08 de agosto 2025 Trabaje en oficina realizando la bienvenida para el 10 de agosto ya que la parroquia cumple 64 años de fundación.

Se trabajó con los presidentes de barrio, con el compañero presidente y el compañero del área de comunicación en la recepción de las copias de cedulas de los niños que estarían destinados a participar en el campeonato parroquial lo cual se fue haciendo el respectivo listado con los datos de cada uno.

10 de agosto de 2025 Conmemoramos 64 años de historia desde la fundación de nuestra querida parroquia Luz de América. Un día como hoy, nació este territorio fruto del esfuerzo, la unión y la visión de hombres y mujeres que decidieron forjar aquí su hogar y su futuro.

13 de agosto de 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevó a cabo el MIERCOLES 13 DE AGOSTO DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

- 1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 014- SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 30 de julio de 2025.
- 2. Informe señor presidente y vocales

Coordinación y seguimiento de la documentación de los participantes para el Mundialito sub-15.

En coordinación con el GAD MUNICIPAL se realizó la asamblea territorial para la construcción de las: Prioridades de inversión del presupuesto participativo 2025.

15 de agosto de 2025 Se llevó a cabo la Asamblea Ciudadana Territorial de Priorización del Presupuesto Participativo 2026, en la cual se definieron los proyectos a ejecutarse en la parroquia.



En coordinación con el compañero presidente y la compañera que preside la comisión Social se mantuvo una reunión de trabajo para proyectos con niños de nuestra comunidad.

19 de agosto de 2025 En coordinación con la tenencia política se realizaron las inscripciones para campaña de estatalización para mascotas de la comunidad. Las cuales se llevarán a cabo 21 y 22 de agosto.

Se acompañó a una inspección con la promotora del Patronato Municipal para personas adultas mayores las cuales necesitan ayudas técnicas nos dirigimos con el señor presidente a varios recintos de nuestra parroquia para hacer su debida inspección

Recinto 30 de noviembre

 Comuna San Vicente del Nila donde encontramos varios usuarios los cuales se les ayudo con la solicitud para las ayudas técnicas

También se realizó otra inspección en una cubierta que se está realizando en San Vicente del Nila

21 de agosto de 2025 En coordinación con el GAD MUNICIPAL Y Tenencia Política en conjunto con el GAD Parroquial se llevó a cabo la primera fecha de esterilización de perritos y gatitos de nuestra comunidad.

Se hizo un recorrido para inspeccionar que las calles se encuentren en buen estado ya que el GAD PROVINCIAL realizo trabajos con las maquinarias para mantenimientos y adecuación. Reunión de trabajo con los compañeros vocales a tratar diferentes temas sobre actividades que se van a realizar en los diferentes ejes de nuestra institución.

- 22 de agosto de 2025 En coordinación con el GAD MUNICIPAL y la Tenencia Política en conjunto con el GAD Parroquial se llevó a cabo la segunda fecha de esterilización de perritos y gatitos de nuestra comunidad.
- 25 de agosto de 2025 En coordinación el señor presidente, la compañera que preside la comisión social y como miembro que preside la comisión de cultura, mantuvimos una reunión con los presidentes de los recintos para dar a conocer que queremos realizar un Festival del Adulto Mayor para las festividades de nuestra Parroquia.
- 26 de agosto de 2025 Como miembro que preside la comisión de Cultura, deportes y fortalecimiento Organizativo trabaje en el listado para la elaboración de oficios para hacer la invitación a la Cabalgata Parroquial que se va a realizar en las festividades de la Comunidad.
- 27 de agosto de 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevó a cabo el MIERCOLES 26 DE AGOSTO DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:
  - Conocimiento y Aprobación del Acta No. 015- SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 13 de agosto de 2025.
  - Informe señor presidente



28 de agosto de 2025 Por invitación de la coordinadora del CDI niños felices la Lic. Zoila Coque se participó en el concurso de rincones donde se eligió al mejor tomando en cuenta la destreza de nuestros pequeños, con el fin de incentivar la creatividad de cada uno en esta actividad.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. – Señor presidente han concluido con los informes, así mismo se han agotado todos los puntos dentro del orden del día para la convocatoria.

Ab. Cristian Hernández **Presidente**. - Compañeros miembros del Legislativo, al no haber ningún punto más a tratar, se da por clausurada la presente sesión ordinaria convocada para el día de hoy, se agradece la presencia de todos.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria.** - Señor Presidente y señores vocales al no haber ningún punto más a tratar, siendo las 09H38, se da por clausurada la presente sesión ordinaria convocada para el día de hoy, miércoles 10 de julio del 2025, se agradece la presencia de todos.

Ab. Cristian Israel Hernandez Saltos

PRESIDENTE

Abg. Karen Paola Alvarez
SECRETARIA





